

Neubiberg, 19.1.2023

An
den Ersten Bürgermeister, den Gemeinderat
und die Verwaltung der Gemeinde Neubiberg

Antrag auf Errichtung von Fahrrad-Servicestationen

Die FW.N@U-Gemeinderatsfraktion stellt folgenden Antrag:

Der Gemeinderat möge beschließen, dass an noch genauer zu definierenden Fahrradschwerpunkten in Neubiberg bzw. Unterbiberg Fahrrad Servicestationen zur freien Nutzung durch Bürgerinnen und Bürger aufgestellt werden.

Begründung und Details

Neubiberg strebt Klimaneutralität, insbesondere also massive Verringerung des Co-2 Ausstosses an. Die Nutzung von Fahrrädern ist wesentlich für die Reduktion von motorisiertem Verkehr und damit von CO-2 Austausch im Ort. Zusätzlich wird dadurch die Lebensqualität im Ort verbessert.

Die Attraktivität des Fahrradfahrens kann unter anderem durch einfache Reparaturmöglichkeiten an öffentlichen Parkplätzen erhöht werden. Hierzu sind sogenannte Servicestationen entwickelt worden. (Siehe Foto). Diese bieten mindestens ortsfeste Luftpumpen und - je nach Komfort und Preis- festgekettete Werkzeuge zur kostenlosen Nutzung. Solche Stationen sind in anderen Gemeinden, z.B. Putzbrunn aufgestellt worden.

Für Neubiberg und Unterbiberg wäre der Bedarf an spezifischen Stellen zu prüfen. Das könnte der S Bahnhofsbereich sowie für Schüler der Realschule und des Gymnasiums die Buchenstraße bei den MVG Fahrradabstellplätzen sein. Für Unterbiberg wäre ein Platz beim Rewe Markt oder der Grundschule zu prüfen.

Die Fraktion [FW.N@U](#) schlägt vor, die Notwendigkeit und ggf. Ausstattung solcher Servicestationen durch das Umweltamt, dem Verkehrsreferenten und wo sinnvoll mit Beteiligung von Interessenträgern wie z.B. den Schulen zu prüfen und beauftragen

Im Namen der Fraktion Die [FW.N@U](#),

mit Dank und freundlichen Grüßen

Dr. Jürgen Knopp
Verkehrsreferent im Gemeinderat

Beispiele

Servicestationen mit Werkzeug



Einfache Servicestationen

